

NUEVO BOSQUE DESAPARECIDO

Cuando sudorosos descendamos el próximo estío de las blancas calizas del Amboto, podremos apagar nuestra sed con las aguas de la fuente de Asuntze, pero en vano buscaremos cobijo bajo el tupido ramaje de las mochizas hayas, que en aquellos contornos crecían, pues sus robustos troncos, han caído vencidos por los señores de la tronzadera y el hacha.

Son numerosos los artículos que sobre la despiadada tala de nuestros montes ven la luz en revistas económicas y culturales, siendo PYRENAICA, en más de una ocasión quien también ha publicado noticias sobre ello. No creemos esté a nuestro alcance el impedir la desaparición de gran cantidad de árboles de nuestras montañas, pero si nos parece que de una manera ordenada y bien estudiada podrían presentar los Clubs un resumen de los lugares que "todavía" conservan arbolado y son de verdadero interés, no solamente para el montañero, sino también para el excursionista dominguero; zonas, por lo general, como la que ahora comentamos de Asuntze, en las que el número de árboles existentes no creemos causaría un perjuicio económico muy grande al Ayuntamiento ai que pertenecen y no obstante son núcleos interesantísimos por su situación.

Si todos apoyamos esta idea y por medio de la Delegación Vasco-Navarra de la F. E. M., es presentada a los organismos oficiales, podría esperarse un remedio al mal que comentamos, volviendo a añadir que en ninguno de los casos se pretenderá impedir las grandes talas en los poblados bosques, sino solamente en aquellos lugares muy frecuentados por los excursionistas y en donde el número de plantas no es muy elevado.

CURSILLO DE CAPACITACION EXCURSIONISTA

La Excursionista "Manuel Iradier", de Vitoria, ha continuado con su cursillo de C a p a citación Excursionista, habiendo sido pronunciadas durante el primer trimestre del año actual, cuatro charlas sobre fotografía, por el señor Briones; una sobre "Primeras curas en accidente de montaña", por el Dr. Carrero y corriendo a cargo de los señores Otegui y San Martín, otras bajo los temas "Campamentos de montaña" y "La escalada como medio".

Igualmente han sido proyectadas películas documentales austríacas, referentes a los deportes de invierno, magnificamente ejecutadas, así como tres sesiones de diapositivas en color, dos de ellas a cargo del señor López de Guereñu, la primera sobre "El Pallars" y la segunda sobre motivos generales, presentando el mismo temadas diapositivas presentadas en la tercera sesión por el señor Briones.

DIVULGACION DE CIENCIAS NATURALES

Tal como se acordó en la última Asamblea Regional de Montañismo, celebrada en San Sebastián, desde el próximo número comenzaremos a publicar trabajos de esta índole, lamentando que por causas ajenas a nuestra voluntad no puedan comenzar con este número de PYRENAICA.

REUNION NACIONAL DE ESPELEOLOGIA

A finales del pasado mes de diciembre tuvo lugar en Barcelona, convocada por la Federación Española de Montañismo, una reunión nacional, con representantes de las diferentes delegaciones regionales así como de los principales Clubs de montaña que tienen formada su sección de Exploraciones Subterráneas.

Entre los principales puntos que se trataron, figura el de la reglamentación, dentro de la F. E. M. de esta actividad, ll e gánão se a un completo acuerdo en cuanto al carácter que ha de tener, que será científico y deportivo, procurándose aunar los esfuerzos de ambos grupos que no dudamos redundará en beneficio de la espeleología española.

TROFEO INTERSOCIAL "MANUEL IRADIER"

Ha despertado mucho interés entre los montañeros de la región la segunda edición de este Trofeo Intersocial, organizado por la vitoriana sociedad "Excursionista Manuel Iradier", y que en esta ocasión consta de una serie de travesías por la periferia de las provincias de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya. Nos comunican de la sociedad organizadora que están recibiendo numerosas cartas de felicitación por esta idea, y bastantes promesas de monta-

ñeros que tienen interés por tomar parte en este concurso.

A partir del próximo número comenzaremos con la publicación de una serie de itinerarios bajo el título general de "Por las cumbres de la Región", que recogerá las diversas travesías de que se compone este Trofeo.

ULTIMAS PUBLICACIONES RECIBIDAS

REVISTAS:

MUNIBE, Cuaderno 3.º de 1957.

MITTEILUNGEN, junio de 1957.

PEÑALARA, octubre-debre. de 1957.

MONTAÑEROS CELTAS, enero 1958

LES ALPES, 4.º trimestre de 1957.

MOLLETTINO MENSILE, noviembre-diciembre de 1957.

CLUB ALPINO ESPAÑOL, marzo de 1957.

CLUB DEPORTIVO EIBAR, diciembre de 1957.

SKI, enero de 1958.

TAJAHIERRO, septiembre 1956-diciembre 1957.

CORDADA, febrero de 1958. MONTAÑA, marzo-abril de 1956.

CIRCULARES:

"CUMBRES" (Montañeros burgaleses)

Club Montañés Barcelonés.

Aranzadiana.

Sociedad Excursionista "Manuel Iradier".

Club Alpino Alavés.

Club Deportivo Navarra.

Fontibre (Club Alpino Tres Mares, de Reinosa).

Urdaburu (Renteria).

Fomento Excursionista de Barcelona Tolosa Club de Fútbol.